



Buddhismus in Österreich

Österreichische Buddhistische Religionsgesellschaft

SCHULAMT NEWSLETTER Jänner 2023

Herzlich willkommen!



Diese erste Ausgabe des Schulamt-Newsletters 2023 steht ganz im Zeichen eines besonderen Jubiläums: Wir feiern heuer 40 Jahre staatliche Anerkennung des Buddhismus in Österreich.

Österreich war 1983 das erste Land in Europa, in dem die buddhistische Religion den angestammten Religionen rechtlich gleichgestellt wurde.

Vor diesem Hintergrund ist es umso wichtiger dafür Sorge zu tragen, dass Kinder und Jugendliche den buddhistischen Religionsunterricht besuchen können, damit sich das Dharma im Westen vor einem religionspädagogischen Hintergrund weiter entfalten kann.

Unser Jubiläumsjahr steht – wie auch schon 2013 – unter dem Motto „Verantwortung leben!“. Gedanken unseres Präsidenten Gerhard Weißgrab darüber, was dieses Motto für ihn bedeutet, können hier nachgelesen werden:

<https://www.buddhismus-austria.at/aktuellesmedien/aktuelles/verantwortung-leben/>

Es ist einer der Beiträge in der aktuellen Ausgabe des ÖBR-Magazins und die gesamte Ausgabe finden Sie hier: <https://buddhismus-austria.at/assets/OeBR-Magazine/oebr-zs-1-2023-tv.pdf>

Sie alle sind herzlich eingeladen, die Veranstaltungen im Rahmen unseres Jubiläumsjahres zu besuchen!

Eine Übersicht aller Termine finden Sie hier:

<https://www.buddhismus-austria.at/aktuellesmedien/jubilaeum-2023/>

Mit besten Grüßen

MMag.^a Karin Anna Ertl
Schulamtsleiterin



Foto: Ira Hilger, gartenfotografie.at

Themen des Newsletters Jänner 2023:

1. **Buddhismus seit 40 Jahren staatlich anerkannte Religion in Österreich 2**
2. **ORF-Beitrag „Buddhas Weg nach Österreich“ 3**
3. **Buddhistische Feiertage..... 3**
4. **Ihre Ansprechpersonen für das ÖBR Schulamt 4**

1. Buddhismus seit 40 Jahren staatlich anerkannte Religion in Österreich

2023 ist Jubiläumsjahr für die Österreichische Buddhistische Religionsgesellschaft (ÖBR).

Im Jahre 1983 wurde der Buddhismus in Österreich als erstem Land in Europa staatlich als Religion anerkannt. Damit erhielt er die rechtliche Gleichstellung mit dem Christentum und den anderen staatlich anerkannten Kirchen und Religionsgesellschaften.

Gerhard Weißgrab, der Präsident der ÖBR, sagt dazu:

„Wir, die österreichischen Buddhistinnen und Buddhisten, haben mit dieser Anerkennung nicht nur viele Möglichkeiten der Entfaltung des Buddhismus in unserem Land bekommen, sondern auch zugleich die große Verpflichtung, an einer guten und heilsamen Entwicklung unserer Gesellschaft mitzuwirken. Ich denke, die Weisheit der buddhistischen Lehre war schon lange nicht mehr so wichtig wie gerade heute, wo wir durch sehr herausfordernde Entwicklungen und Krisen gut durchkommen müssen. Ich bin daher auch den vielen Menschen sehr dankbar, die auf unterschiedlichste Weise ihre Kräfte für diese Aufgaben der ÖBR immer zur Verfügung stellen.“

Seit den ersten Spuren dieser Lehre in Österreich schon vor Jahrhunderten, hat sich bis heute der Buddhismus hier in seiner großen Vielfalt gut entwickelt. Die ÖBR ist zu einem wichtigen und auch gehörten Partner auf vielen Ebenen von Dialog und Zusammenarbeit geworden. 2023 freuen wir uns auf viele öffentliche Veranstaltungen und regen Austausch mit den anderen Religionen und vielen Bereichen der Gesellschaft."

Genauere Informationen zu den einzelnen Veranstaltungen sind laufend auf unserer Website abrufbar: <https://www.oebr.at/aktuellesmedien/jubilaum-2023>

Den großen Festakt zur 40-Jahr-Feier veranstalten wir am Samstag, den 4. März 2023 im großen Festsaal der Universität Wien, auch als Zeichen unserer Verbundenheit mit den Wissenschaften.

2. ORF-Beitrag „Buddhas Weg nach Österreich“



Einen ersten öffentlichen Beitrag im Jahr 2023 gab es in der Reihe „Religionen der Welt“, der am 7. Jänner 2023 in ORF 2 ausgestrahlt wurde (5min). Diese Sendung bietet einen informativen Einblick in die Geschichte des Buddhismus in Österreich: https://youtu.be/_PbuSgrYM8M

3. Buddhistische Feiertage

Die drei großen buddhistischen Traditionslinien kennen viele Feiertage, so sind der Bodhi-Tag in der japanischen Zen Tradition, das tibetische Losar-Fest und das Vesakh-Fest in der Theravada-Tradition die wichtigsten Feiertage für buddhistische Schülerinnen und Schüler

2023

21.2.2023 Losar-Fest	5.5.2023 Vesakh-Fest	8.12.2023 Bodhi-Tag
----------------------	----------------------	---------------------

2024

10.2.2024 Losar-Fest	23.5.2024 Vesakh-Fest	8.12.2024 Bodhi-Tag
----------------------	-----------------------	---------------------

4. Ihre Ansprechpersonen für das ÖBR Schulamt

Fachinspektorin für Burgenland, Niederösterreich, Oberösterreich, Wien:

MMag.^a Karin Ertl
fiofst@buddhismus-austria.at

Fachinspektor für Kärnten, Salzburg, Steiermark, Tirol, Vorarlberg:

Mag. Wilfried Haunschmid
fiwest@buddhismus-austria.at

Schulamts-Sekretariat:

Mag.^a Andrea Balcar
schulamt@buddhismus-austria.at

ÖBR Sekretariat:

Dr. Martin Schaurhofer
office@buddhismus-austria.at

Verantwortlich für diesen ÖBR SCHULAMT Newsletter ist die Österreichische Buddhistische Religionsgesellschaft
1010 Wien, Fleischmarkt 16
Tel. 01 / 512 37 19
Fax: 01/ 512 37 19 – 13

Sie haben Anregungen für uns oder interessieren sich für weitergehende Informationen? Dann schreiben Sie an:
schulamt@buddhismus-austria.at

Wir freuen uns auf Ihre Nachricht.

Falls Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, bitte um eine kurze Nachricht an: schulamt@buddhismus-austria.at